



y



Ordenanzas en Francia y mejora económica en zona euro: ¿Qué relación?

Autor : Jean-Paul Betbèze



Jean-Paul Betbèze analiza lo que se prepara en las próximas semanas en Francia, después de las elecciones legislativas de los días 11 y 18 de junio, para ahondar en la ley del 8 de agosto de 2016 relativa al trabajo, la modernización del diálogo social y la protección de las trayectorias profesionales, la llamada ley Trabajo cuyo objetivo central era (y sigue siendo) reforzar el peso de los

acuerdos de empresa.

[Leer más](#)

Sumario

Elecciones : Francia **Fundación** : Editorial - Europa/Francia - Publicación/estado UE - Budapest **Consejo Europeo** : Futuro/UE **Comisión** : Semestre europeo - Ayudas/Estado - Facebook **Parlamento** : Refugiados - Alimentación - Hungría **Consejo** : Justicia/Interior - EEE - Brexit/Negociaciones - Futuro/UE **Diplomacia** : Defensa **Tribunal de Justicia** : Singapur **Alemania** : Labour20 - FMI **Austria** : Elecciones **Francia** : Gobierno - Alemania - Defensa **Grecia** : Reformas - Eurogrupo/Grecia **Irlanda** : Dimisión **Italia** : Rusia/Francia **República Checa** : Finanzas **Macedonia** : ¿Gobierno? **Suiza** : Energía **Consejo de Europa** : Cultura **ONU** : Europa **Eurostat** : Inflación - Comercio - Crecimiento **Estudios/Informes** : Vecindad - Derechos fundamentales **Cultura** : Festival/Grecia - Carnaval/Aalborg - Música/Barcelona

[Agenda](#) | [Otras versiones](#) | [Contacto](#)

Elecciones :

Elecciones legislativas en Francia los días 11 y 18 de junio



Los franceses acudirán a las urnas los próximos días 11 y 18 de junio para renovar los 577 miembros de la Asamblea nacional, cámara baja del Parlamento. Después de haber elegido por amplia mayoría el 7 de mayo a Emmanuel Macron a la cabeza del Estado, ¿Van los franceses a darle mayoría? La última encuesta realizada por el instituto OpinionWay entre el 16 y 18 de mayo da a La República En Marcha (LREM) el 27% de los sufragios, por delante de los Republicanos (LR) y del Frente Nacional (FN) con 20% cada uno, Francia insumisa con el 14 % y el Partido socialista (PS) con el 11%... [Leer más](#)

Fundación :

Francia está de vuelta en Europa

Jean-Dominique Giuliani publica un editorial sobre el carácter



resueltamente europeo del nuevo presidente francés que suscita el interés de nuestros socios... [Leer más](#)

"Pour quelques étoiles de plus... Quelle politique européenne pour la France ?"



El Presidente de la Fundación, Jean-Dominique Giuliani, publica "Pour quelques étoiles de plus... Quelle politique européenne pour la France ?". Lectura clarificadora ahora que los nombramientos del nuevo gobierno han demostrado una voluntad de promover una acción resueltamente europea... [Leer más](#)

El "Informe Schuman sobre el estado de la Unión 2017" está disponible en versión papel y digital



El "Informe Schuman sobre el estado de la Unión" 2017, publicado en las ediciones Lignes de Repères en francés y en inglés, permite comprender mejor los retos y los desafíos europeos. Está disponible en librerías o en el sitio de la Fundación, y en formato digital..... [Leer más](#)

Lecciones de las elecciones en Francia y en los Países Bajos



El centro Wilfried Martens de estudios europeos, la Fundación por la Hungría cívica y el Nézőpont Intézet organizan un seminario el 29 de mayo en Budapest sobre las lecciones que se pueden sacar de las elecciones en Francia y en los Países Bajos en presencia de Pascale Joannin, directora general de la Fundación... [Leer más](#)

Consejo Europeo :

Donald Tusk en el Parlamento europeo y de visita en Francia



Los diputados europeos debatieron el 17 de mayo con Donald Tusk, presidente del Consejo europeo, las orientaciones para las negociaciones con el Reino Unido, concertadas por el Consejo europeo. También se encontró con el Presidente francés Emmanuel Macron... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Comisión :

Semestre europeo: recomendaciones por país



El 22 de mayo la Comisión publicó sus recomendaciones por país en el marco del "Semestre europeo" de la primavera 2017. Los Estados miembros deberían aprovechar la oportunidad que ofrece la reactivación económica para realizar reformas estructurales, impulsar la inversión y reforzar sus finanzas públicas para lograr un crecimiento más integrador, sólido y sostenible... [Leer más](#)

[Otro enlace](#) | [Otro enlace](#)

La Comisión simplifica las reglas en materia de ayudas de Estado



El 17 de mayo, la Comisión Europea aprobó nuevas normas sobre ayudas estatales que excluyen del escrutinio previo de la Comisión determinadas medidas de ayuda pública destinadas a los puertos y aeropuertos, la cultura y las regiones ultraperiféricas... [Leer más](#)

110 millones de € de multa a Facebook



El 18 de mayo la Comisión Europea impuso una multa de 110 millones de euros a Facebook. La empresa dio información inexacta o engañosa durante la investigación que la Comisión efectuó en 2014 sobre la adquisición de WhatsApp por Facebook... [Leer más](#)

Parlamento :

Acelerar la reubicación de los refugiados, en particular de los menores no acompañados



El 18 de mayo los diputados europeos exhortaron a los Estados miembro a acelerar la reubicación de los refugiados y en particular de los menores no acompañados. Instan a la Comisión a contemplar procedimientos de infracción, como amenazó con hacer el 16 de mayo... [Leer más](#)

[Otro enlace](#) | [Otro enlace](#)

Evitar el derroche alimentario



Los diputados europeos propusieron el 16 de mayo medidas susceptibles de reducir a la mitad el despilfarro alimentario de aquí al 2030, en particular suprimiendo las restricciones a las donaciones de alimentos y aclarando la información que se da a los consumidores... [Leer más](#)

Los diputados europeos quieren activar el artículo 7 contra Hungría



Los diputados europeos votaron el 17 de mayo una resolución para activar el artículo 7 que puede suponer sanciones contra Hungría. La resolución solicita la abolición de las leyes que restringen los derechos fundamentales de los solicitantes de asilo y un acuerdo sobre la Universidad libre de Budapest... [Leer más](#)

Consejo :

Conclusiones en materia de asilo y de lucha contra la criminalidad



El 19 de mayo los 28 ministros de Justicia e Interior evocaron la política de asilo y de inmigración, la lucha contra el crimen organizado, la seguridad aérea y la lucha contra el terrorismo... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Consejo del Espacio económico europeo



El Consejo del Espacio económico europeo (EEE) entregó sus conclusiones el 16 de mayo. Tratan de la cooperación y el diálogo político con las instituciones europeas y sus socios... [Leer más](#)

Brexit: la Unión europea autoriza oficialmente a Michel Barnier a abrir las negociaciones



El 22 de mayo la Unión Europea adoptó el mandato de Michel Barnier como negociador en jefe del Brexit, autorizándolo oficialmente a abrir las negociaciones. El pago de las cantidades que la Unión pide al Reino Unido, los derechos de los ciudadanos europeos y británicos, y la frontera irlandesa forman parte de los puntos más importantes de las negociaciones... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Conclusiones sobre los servicios financieros y el futuro de la Unión



El 16 de mayo los 28 ministros de Asuntos europeos adoptaron un reglamento que pretende asegurar el buen funcionamiento del mercado de financiación a corto plazo y nuevas reglas respecto a los prospectos para la emisión y la oferta de valores mobiliarios... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Diplomacia :

Estrategia global en materia de seguridad y de defensa y desarrollo



Los días 18 y 19 de mayo los 28 ministros europeos de Asuntos Exteriores debatieron la estrategia de la Unión Europea en materia de seguridad y de defensa, de cooperación con la OTAN, y de desarrollo, en particular en África... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Tribunal de Justicia :

Sentencia sobre el acuerdo de libre comercio entre la UE y Singapur



El 16 de mayo el Tribunal de Justicia pronunció una sentencia que estable que el acuerdo de libre comercio con Singapur no puede concluirlo la Unión sola, sino conjuntamente con los Estados miembro. En efecto, ciertas disposiciones del acuerdo no son competencia exclusiva de la Unión, sino competencias compartidas con los Estados...

[Leer más](#)

Alemania :

Reunión del Labour20



La canciller alemana se reunió el 17 de mayo con los sindicatos del Foro de diálogo de G20 (L20) para evocar las nuevas reglas de una globalización más equilibrada y justa y la digitalización de la economía... [Leer más](#)

El FMI pide a Berlín que invierta



Alemania debería utilizar sus crecientes ingresos fiscales para invertir en proyectos de infraestructura que reforzarán su potencial de crecimiento, e incitar a los empleadores a subir los sueldos para apoyar la inflación en la zona euro, dijo el 15 de mayo el Fondo Monetario Internacional (FMI)... [Leer más](#)

Austria :

Elecciones legislativas anticipadas en Austria el 15 de octubre



Los partidos políticos austríacos anunciaron el 16 de mayo que se celebrarían elecciones legislativas anticipadas el 15 de octubre. El 14 de mayo, el partido ÖVP eligió a un nuevo presidente, Sebastian Kurz... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Francia :

Composición del nuevo gobierno



El gobierno del Primer ministro francés, Edouard Philippe se anunció el 17 de mayo. Siguiendo el principio de la paridad, cuenta con 11 mujeres y 11 hombres. Los nuevos ministros y secretarios de Estado provienen de partidos de izquierda, de derecha, del centro, así como la mitad de ellos de la sociedad civil... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Encuentro entre Emmanuel Macron y Angela Merkel



El 15 de mayo el presidente francés Emmanuel Macron fue recibido por la canciller alemana Angela Merkel en su primer viaje al extranjero, con el fin de consolidar el papel motor de la pareja francoalemana en Europa... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Viaje del Presidente Macron para ver a las tropas francesas en Sahel



Uno de los primeros viajes del Presidente francés Emmanuel Macron fue para ver a los soldados franceses en Mali, el 19 de mayo. El Presidente afirmó que quería mantener las operaciones antiterroristas en Sahel y reforzar la cooperación europea en materia de defensa... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Grecia :

Adopción de nuevas medidas como contrapartida de la entrega de una nueva ayuda



El Parlamento griego adoptó el 18 de mayo nuevas medidas de casi 5 mil millones de euros, que deberían permitir pagar un nuevo tramo de préstamos internacionales al país. Los principales artículos de ley, que incluyen nuevos recortes en las jubilaciones y subidas de impuestos, han sido aprobados por 153 diputados contra 128... [Leer más](#)

El Eurogrupo se felicita por el acuerdo preliminar firmado entre Grecia y las instituciones



El 22 de mayo el Eurogrupo debatió las nuevas reformas previstas en Grecia de las jubilaciones, del impuesto sobre la renta, el mercado de trabajo y el sector de la energía. También intercambiaron puntos de vista sobre las previsiones económicas para Europa y el séptimo programa de vigilancia para España... [Leer más](#)

Irlanda :

Dimisión del primer ministro irlandés Enda Kenny



El 17 de mayo el Primer ministro irlandés Enda Kenny anunció que dimitía al frente de su partido, Fine Gael. Seguirá siendo Primer ministro hasta la elección de su sucesor para el 2 de junio... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Italia :

Paolo Gentiloni se reúne con Vladimir Putin y Emmanuel Macron



Tras haberse reunido con el Presidente ruso Putin, el 17 de mayo en Sotchi, el Primer ministro italiano Paolo Gentiloni visitó al Presidente francés Macron el 21 de mayo. Ambos afirmaron querer trabajar juntos para una reactivación de Europa, promoviendo en particular la idea de una unión fiscal y bancaria... [Leer más](#)

[Otro enlace](#) | [Otro enlace](#) | [Otro enlace](#)

República Checa :

Nuevo ministro de finanzas



El 17 de mayo el Primer ministro checo Bohuslav Sobotka anunció la sustitución de Andrej Babis en el ministerio de Finanzas por Ivan Pilny, del mismo partido ANO, para acabar con las tensiones en el seno de la coalición gubernamental... [Leer más](#)

Macedonia :

Hacia un gobierno en Macedonia



El 17 de mayo, después de varios meses de obstrucción, el presidente macedónico Gjorge Ivanov encargó finalmente al jefe de la oposición Zoran Zaev, de la Unión socialdemócrata (SDSM), que forme un gobierno de coalición... [Leer más](#)

Suiza :

Los suizos aprueban el abandono progresivo de la energía nuclear



El 21 de mayo un 58,2 % de los electores aprobaron una nueva ley sobre la energía que pretende reemplazar progresivamente lo nuclear por energías renovables... [Leer más](#)

Consejo de Europa :

Reunión de ministros de Asuntos exteriores del Consejo de Europa



El 19 de mayo los Ministros de Asuntos Exteriores del Consejo de Europa se reunieron en Nicosia (Chipre). El Convenio del Consejo de Europa sobre las infracciones contra bienes culturales se ha abierto a la firma y ha sido firmado por seis países... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

ONU :

Discurso del Secretario general de la ONU ante el Parlamento europeo y el Consejo de Europa



El 17 de mayo el Secretario general de las Naciones Unidas, Antonio Guterres, se dirigió al Parlamento europeo y posteriormente al Consejo de Europa para recordar que una Europa unida era "un pilar absolutamente fundamental de una ONU fuerte y eficaz"... [Leer más](#)

[Otro enlace](#) | [Otro enlace](#)

Eurostat :

Inflación de un 2% en la Unión europea y un 1,9% en la zona euro



La inflación en la Unión Europea se situó en un 2%, contra un 1,6 % en abril. En la zona euro se aceleró para situarse en un 1,9%, acercándose al objetivo del BCE, según indicó el 17 de mayo la Oficina europea de estadísticas, Eurostat, contra un 1,5% en marzo... [Leer más](#)

Excedente comercial



Según un estudio de Eurostat del 16 de mayo, el excedente comercial de la Unión Europea es de 10.500 millones de euros y el de la zona euro de 30.900 millones de euros en marzo de 2017... [Leer más](#)

El PIB sube 0,5% durante el primer trimestre de 2017



Según un estudio de Eurostat del 16 de mayo el PIB de la Unión Europea, así como el de la zona euro, han subido un 0,5 % durante el primer trimestre de 2017... [Leer más](#)

Estudios/Informes :

Informe sobre la política europea de vecindad



El 18 de mayo la Comisión y la Alta representante publicaron un informe sobre los resultados de la nueva política europea de vecindad revisada en el 2015. El informe muestra los resultados de un nuevo planteamiento basado en la responsabilización compartida, la flexibilidad, y la diferenciación con el fin de dar seguridad a la vecindad... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Informe sobre la aplicación de la Carta de derechos fundamentales en el 2016



La Comisión Europea publicó, el 18 de mayo, su informe anual sobre la aplicación de la Carta de derechos fundamentales que destaca las iniciativas adoptadas en el 2016 por la Unión Europea para fortalecer los derechos fundamentales... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Cultura :

Festival de Atenas y de Epidauro



El Festival helénico creado en 1955 y cuya edición 2017 se celebra del 22 de mayo al 19 de agosto, anima las ciudades de Atenas y de Epidauro con espectáculos de teatro, de baile, y otros espectáculos artísticos... [Leer más](#)

Carnaval de Aalborg



Hasta el 27 de mayo Aalborg, Dinamarca, acoge su carnaval con un programa que incluye desfiles de disfraces y conciertos al aire libre. El tema del año, titulado "El mundo está lleno de ... ", invita a los participantes a interpretar esta frase a través de sus disfraces... [Leer más](#)

Festival "Primavera sound" en Barcelona



Del 31 de mayo al 4 de junio, Barcelona acoge la 16ª edición del festival "Primavera sound" en el actuarán artistas y grupos internacionales de pop y de rock... [Leer más](#)

Agenda :

22
Mayo
22 de mayo de 2017
Bruselas
Consejo de Asuntos generales (Artículo 50)
Bruselas
Eurogrupo

22
Mayo
22 y 23 de mayo de 2017
Bruselas
Consejo Educación, juventud, cultura y deporte

23
Mayo
23 de mayo de 2017
Bruselas
Consejo de cooperación UE-Armenia
Bruselas
Consejo "Asuntos económicos y financieros"

25
Mayo
25 de mayo de 2017
Bruselas
Cumbre de la OTAN

26
Mayo
26 y 27 de mayo de 2017
Taormina, Italia
Cumbre del G7

29
Mayo
29 y 30 de mayo de 2017
Bruselas
Consejo "Competitividad"

La Carta también está disponible en las siguientes versiones:



 Me gusta la Carta de la Fundación Robert Schuman

Los redactores de la Carta :

Charles de Marcilly, Helen Levy ;
Laurent Boulay, Hanna Létang, Béatrice Manole,
Elise Mathevon, Lorène Weber.

Redactor jefe : Charles de Marcilly
Directora de la publicación : Pascale Joannin

Contacto / sugerencias
info@robert-schuman.eu

La Fundación Robert Schuman, fundada en 1991 y reconocida de utilidad pública es el principal centro de investigación francés sobre Europa. Realiza estudios sobre la Unión Europea y sus políticas y se encarga de promover el contenido en Francia, en Europa y en el extranjero. La Fundación provoca, enriquece y estimula el debate europeo con sus investigaciones, publicaciones y organizando conferencias. La Fundación la preside Jean Dominique Giuliani.

Si no desea seguir recibiendo nuestras cartas haga {LINK}